
CR REUNION DE PROFS DU  9 JANVIER

merci à Évelyne pour ses notes

Absents excusés : Chantal V., Chantal M., Patrick, , Claire, Véronique B., Catherine, Solen

Présents : Anne Marie, Adeline, Sylvie, Chantal N., Frédérique, Véronique V. Evelyne, M. Odile, 

Brigitte, M. Madeleine, Magali

Face à la nécessite de donner une date à l'accueil les inscriptions ont été fixées arbitrairement  au

vendredi 23 février de 14 à 16 heures. 

Elles seront faites par :Brigitte, Sylvie, Chantal N.

La réunion se teindra ensuite à 17 heures ce même vendredi 23 février 

Par la suite il semble que le mardi 18 heures convienne mieux à un plus grand nombre (à revoir en 

fonction des absents)

Problème ponctuel avec Hate qui est allée demander à l'accueil un changement de groupe. Pensant 

bien faire Loic l'a envoyée vers Evelyne, ignorant nos difficultés de répartition dans les groupes. 

Exceptionnellement Évelyne va la prendre et MO demandera au CA de veiller à ce que ce genre 

de demande soit renvoyée vers les profs. 

1) INFOS  :     

Matériel

Patrick a récupéré des cahiers pour nos élèves auprès de l'entreprise Hamelin. Ce sont des formats 

grande taille. 

Chantal a cherché les stylos et ne les a pas trouvé.  (après vérification, ils sont bien dans une caisse 

dans le placard de l'accueil, cette caisse était tout au bas des étagères. MO les a remontés d'un 

étage)

Point sur l'annuaire

Frédérique et marie Odile rappellent tous les partenaires pour réactualiser le classeur et demandent 

aux assocs concernées la procédure à suivre pour les élèves.

La fiche synthèse est en cours de réactualisation aussi mais elle sera très longue. 

est évoquée la possibilité qu'elle ne soit pas remise aux élèves mais que ce soient les profs qui les 

orientent.

Concernant l'association  LGBT, ce peut être vraiment intéressant pour nos élèves qui sont 

concernés par cette situation mais les autres peuvent s'y sentir mal à l'aise. Donc la aussi, c'est aux 

profs de gérer.



Groupes whatsapp

Il existe un groupe whatsapp des profs de français administré par Patrick. Un tableau circule pour y 

inscrire les participantes qui le souhaitent. 

Pour les absents à la réunion, il n'est pas trop tard, contacter Patrick  

Le groupe activités ASTI est parfois encombré de communications personnelles entre les migrants, 

mais il permet aux profs d'être informés des activités culturelles ou de loisir que l'association 

propose et de les relayer auprès de vos élèves. 

S'adresser aux 4 personnes du groupe pilote (Anne marie, Frédérique, Évelyne, MO) qui sont 

administratrices et peuvent vous inscrire.

Concert au théâtre d'Herouville

Anne Marie va relayer l'info. Les élèves doivent s'inscrire et s'engager à venir

2) POINT DES INSCRIPTIONS

Cours DELF/TCF :

Adeline a commencé son intervention le lundi soir, en relais avec Magali qui reçoit d'autres 

personnes sur rendez-vous en semaine. Elle s'interroge car un de ses élèves ne pourra jamais passer 

le DELF, il est trop en difficulté à l'écrit et il ne le comprend pas. 

Un autre est déjà titulaire d'un DELF.  Il désire;peut-être accéder à un niveau plus élevé, elle revoit 

cela avec lui

ATENTION pour le DELF il est impératif de savoir lire et écrire

Absente lundi Adeline a annulé son cours car elle ne connaissait pas notre système de 

remplacement. 

Niveaux 1 et 1+

au vu de la difficulté des élèves à quitter un prof auquel ils se sont attachés, il a été décidé par 

plusieurs profs concernés de proposer un départ vers le groupe 1+ tout en restant aussi dans le 

groupe 1.cela fonctionne bien et l'on envisage de continuer. 

Diversité de niveau  dans le groupe du jeudi soir

Véronique V ( 5 vrais niveaux 1, 5 meilleurs niveaux). cela est sans doute lié au fait qu'elle reçoit 

sur un temps possible pour les personnes qui travaillent. Elle évoque la possibilité de dédoubler son 

groupe avec Véronique B 

Cela se met en place en ce moment

Lecture et écriture



Catherine propose une place pour sur rendez-vous à son domicile ou à la bibliothèque  Cela 

pourrait-il intéresser quelqu'un qui n'est pas disponible en journée. 

Ne pas oublier que Sylvie dispose de places le jeudi après midi.

Utilisation des fiches jaunes : On garde la fiche jaune et on la redonne à l'élève lorsqu'on l'oriente 

vers un autre prof)

Problème des services civiques demandeurs de cours.

La plupart de ceux qui sont venus sont repartis, cela de toute évidence ne correspond pas à leurs 

besoins. Par la suite eur répondre que nos cours ne sont pas adaptés pour eux.

3) NOUVELLES DE L'ASSOCIATION

Rappel adhésions

L'adhésion à l'association fait partie de l’engagement des profs. Elle est à renouveler à chaque début

d'année.  

Information :MOG a quitté le bureau et le poste de secrétaire

Au delà de reproches personnels qui lui ont été faits par certains membres du bureau, diverses 

questions concernant notre fonctionnement lui ont été posées : 

Certains administrateurs ne comprennent pas l'intérêt de faire tourner les nouveaux profs dans les 

permanences de l'ASTI. 

L'assistance est unanime à souligner l'intérêt de ce dispositif considérant que cela permet  

- de connaître mieux l'association et s'imprégner de ses valeurs (ce qui permet d'avoir un 

groupe de profs concernés par les engagements de l'assoc )

- de connaître mieux les difficultés quotidiennes de nos élèves 

- d'être en mesure d'orienter ceux qui nous demandent de l'aide à la sortie des cours

L'accueil juridique ne souhaite plus recevoir de profs observateurs. les participants à la réunion 

prennent acte de cette position. Ils la regrettent mais comprennent que cela puisse être compliqué à 

gérer dans la situation actuelle du pôle juridique.

A l'inverse toutes les personnes présentes sont d'accord pour que des bénévoles qui le souhaiteraient

puissent assister aux cours de français.

Une réserve cependant:il est essentiel de s'annoncer soit en contactant directement le prof que l'on 

veut aller voir, soit en s'adressant au groupe pilote

MO répercutera ces infos au prochain CA



Une question sera à débattre lors de notre prochaine réunion ; certains au CA veulent que les profs 

invitent leurs élèves aux manifs. La question se pose de leur mise en danger

4 ) RETOURS SUR FORMATIONS RECENTES

Formation EPE / thème     ; enseigner le français aux migrants. Chantal N.  

Cette formation s'est déroulée en 3 modules

Module 1 : mise à jour de la nouvelle loi immigration  (une connaissance minimale de niveau A2 

sera demandée évoluant vers le niveau B1 au bout de 5 ans de présence sur le territoire.

Pour l'accès à la nationalité le niveau B2 sera exigé - contre le B1 actuellement)

les primo arrivants constituent des groupes hétérogènes et fragiles mais ce sont des personnes 

adultes et responsables

Il est conseillé d'utiliser l'environnement et de privilégier l'oral pour les apprentissages

module 2 : les divers niveaux de langue selon le CECR (parallèlement à ce mail je vous transfère 

celui de Chantal plein de documents utiles )

module 3 : conseils pédagogiques (considérer l'usager comme un acteur social, le formateur doit se 

tenir en retrait, éviter de trop intervenir, utiliser des documents authentiques)

Formation juridique     /   Regroupement familial et réunification familiale. 

Ces procédures concernent des publics différents dans un cas c'est la personne déjà installée en 

France qui fait la demande pour celle qui souhaite venir, dans l'autre c'est la personne désireuse de 

rejoindre qui pose sa demande . 

Si l'on a des questions sur ce thème, on peut en parler avec A. Marie, cependant ces problématiques 

sont trop complexes pour quele personnes qui ont fait la formation puissent prétendre renseigner de 

façon exhaustive. 

En revanche, ne pas oublier l'atout Chantal N. qui fait partie du pôle juridique

5) LES PROFS SANS AFFECTATION

Naima souhaiterait recommencer à donner des cours, mais il n'est pas possible compte tenu de ses 

indisponibilités de l'affecter sur un groupe régulier. Elle ne peut donc travailler qu'en doublure. Au 

vu de la difficulté à travailler à 2 dans des groupes ou il faut improviser sans arrêt, il n'y a pas de 

volontaire pour un tel projet.

Marie Madeleine est peu disponible pour tourner sur les groupes. C'est donc elle qui contactera les 

profs chez lesquels elle peut aller en observation.



6) NOTRE SYSTEME DE REMPLACEMENT COMMENT GERER LES ABSENCES 

IMPREVUES ?     

Anne Marie a été confrontée à l'absence d'un prof malade equi a prévenu ses élèves habituels mais 

n'a pas pu prévenir un nouvel inscrit dont elle n'avait pas les coordonnées.

Pour éviter cela il est demandé à tous les profs d'appeler l'accueil en cas d'absence imprévisible

Proposition : après les inscriptions informer les profs des nouvelles inscriptions dans son groupe.

7) ORGANISATION D'UNE SOIREE CONVIVIALE

Pour se rencontrer d'une autre façon et dire au revoir aux personnes qui viennent de partir ( Carolina

en septembre, Loise en décembre ). Tout le monde est d'accord cela reste à organiser.


